

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viérnes 15 de Mayo de 1885.

Año XIII. Núm. 3.690.

Correo de ayer.

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 10 mayo 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Hoy se ha verificado el escrutinio general, proclamándose concejales á los que han obtenido mayor número de votos en las últimas elecciones. El resultado ha sido el mismo que ya tengo manifestado. Los ministeriales han protestado contra la elección de Moret, Castelar, Figuerola y Prieto y Caules, unos porque no figuran en las listas, como Moret y Figuerola, y Castelar y Caules porque no son elegibles.

Las oposiciones han protestado de la elección del señor Miranda, que fué votado en el distrito de Palacio, teniendo por contrincante á Montero Ríos. Si prosperan estas protestas, ya sabemos el resultado. Las oposiciones volverán á sacar sus candidatos y tal vez ganen el distrito de Palacio, en el que, si no se presenta nuevamente Montero Ríos, lo hará otro que derrote al ministerial, pues se dice que habrán muchas abstenciones en los elementos que votaron á Miranda.

Algunas de las protestas han sido admitidas.

Hoy ha sido comentada la visita que hicieron un delegado y dos inspectores al Círculo moretista, no obstante de ser un casino donde se reúnen elementos monárquicos. Dijeron que iban á ver si se jugaba, pero la generalidad cree que estuvieron mandados por el gobernador para impedir que hubiera otra reunion como la celebrada anoche, en la que hubo discursos algo recargados al celebrar el triunfo de los candidatos coaligados. El gobierno vé con mucho recelo estas reuniones por lo frecuentemente que se celebran, no ya en el Círculo moretista, pero también en el demócrata-progresista, en el fusionista y hasta en casas particulares. Realmente, despues de esta inteligencia entre republicanos de todos matices y monárquico-liberales, inteligencias que han dado por resultado el fin que se propusieron, todos esos elementos han tomado tal preponderancia, que no sin fundamento teme el gobierno cualquiera asechanza en diversos sentidos.

De una manera embozada hablan los periódicos de haber sido arrestado un jefe de la Armada. Esto tiene relacion con el proceso formado contra el brigadier Castellani, quien en Consejo de guerra fué condenado á cadena perpétua por agresion á un jefe superior de la Armada. Parece que el hermano de éste, visto el fallo del Consejo, tuvo una cuestion con uno de los vocales, cuestion que parece pasó á manos y por eso el arresto.

Como dia de toros, carencia absoluta de noticias. Mucha animacion por la calle de Alcalá, donde se veía una multitud de carruajes trasladando gente á la plaza de Toros. Bastante concurrencia en los paseos, y los círculos políticos desanimados. Esto es el resumen del dia, si ha ello se añade que se ha sentido calor mas intenso que los dias anteriores.

Y cuando hay funcion en el círculo tauro, es sabido que al pueblo de Madrid no le preocupa ni los presupuestos ni otras cuestiones de carácter general, y hasta, fenómeno extraño en la capital de la Península! algunos teatros se ven precisados á suspender la funcion de la tarde. Solo en las conversaciones de los políticos que hoy se han visto se continuaba hablando de crisis, aunque sin variar los términos en que vengo tratando la cuestion, porque ya existe el convencimiento general de que, aun siendo necesaria una modificacion de Gabinete, no se verificará en los momentos actuales. Los que conceden plazo mas corto, son los que dicen que no ha de resolverse hasta lo menos pasado un mes.

Los pocos que han asistido al salon de conferencias anunciaban para mañana un debate en el Congreso algo animado, que promoverá el diputado por la Coruña señor Puga, molestado sin duda por lo que ha dicho la prensa sobre un contrato que se suponía hecho por dicho diputado con la Diputacion provincial de la Coruña, referente á una finca de su propiedad que habia de destinarse á granja-modelo, exigiendo por ella 10.000 duros, cuando no valia dos mil. El interesado lo niega, y dice es obra del Sr. Linares Rivas, que de este modo le paga los favores electorales.

Dikson.

Madrid 11 mayo 1885.

Señor Director de *El Bien Público*.

El general Martínez Campos ha desvanecido las dudas respecto á si quedaba ó no rota la conciliacion con los republicanos. Esta tarde lo ha dicho bien claro en la alta Cámara, ampliando la declaracion del Sr. Sagasta respecto de este punto y de acuerdo con él. Una vez conseguidos los fines para que fué hecha la coalicion, ésta quedaba rota.

Muchos de los fusionistas que tienen asiento en el Senado no les agradó tan explícita declaracion, más luego cesaron de murmurar cuando supieron que habia sido hecha autorizado por el Sr. Sagasta. Pero que no ha producido buen efecto en el campo fusionista, es evidente. Era de ver en el Salon de conferencias despues de sabidos las palabras del Sr. Martínez Campos, cómo se espresaban los de segunda fila y con qué ardimiento defendían la continuacion de las inteligencias con los republicanos, aunque sin protestar de la declaracion del general. Contendían con los ministeriales y sostenían que la coalicion era conveniente no solo para la causa de la libertad sino para las instituciones, cosa que negaban los conservadores en que ser ardientes defensores de ellas nadie les adelantaba.

Mientras los corros aumentaban y con más calor se debatía, pues hoy ha sido un dia de mucha animacion en los pasillos del Congreso, el Sr. Sagasta permanecía casi solo y hablando de cosas muy extrañas á lo que en todas partes era objeto de vivas polémicas, pero se le veía algo contrariado.

¿Se habrá arrepentido en autorizar al Sr. Martínez Campos para que hiciera tan

explícita declaracion? Yo no lo creo porque no se hace nada en este mundo sin su cuenta y razon, y al darse este paso, el Sr. Sagasta no habrá hecho otra cosa sino atender altas consideraciones y con la idea de salir ganando.

El Sr. Silvela (D. Manuel) que como tengo dicho no ocultaba el propósito de interpelar al Gobierno parece que ha desistido de ello, porque como todos los periódicos han dado cuenta de su actitud, no cree llegada la ocasion oportuna de hacer un acto en la alta Cámara que le ponga enfrente de su hermano, ni entiende que los momentos actuales sean para este fin los más apropiados.

Tampoco ha conferenciado con el señor Cánovas, porque el Presidente del Consejo que habia de ir al Senado á contestar á una pregunta del general Sanz, acerca de si los generales podían asistir á reuniones políticas, no lo ha verificado en virtud de un atento de dicho general en que le manifestaba su imposibilidad de asistir á la Cámara por encontrarse indispuerto.

Hoy ha estado en Palacio á cumplimentar al Rey el general Jovellar, conferenciando ambos más de una hora. Con este motivo, muchos que tenían conocimiento del hecho han supuesto que la crisis se habia presentado y que el ex-capitan general de Filipinas era el encargado de formar Gabinete.

La noticia ha corrido con extraordinaria rapidez, y como es de suponer, cada uno comentaba á su modo el nuevo rumbo de la política, encomendada á un general ilustrado y de prestigio. Pero las circunstancias de hoy no son las mismas que cuando dicho general reemplazó al Sr. Cánovas en la presidencia del Consejo.

Sin embargo, he procurado informarme y resulta que la visita al Rey ha sido puramente de cortesía, la primera despues de la ausencia larga de la madre patria en que ha estado el general, y que secundando á los deseos del Monarca, ha tenido necesidad de exponer detalladamente el estado del archipiélago filipino.

Esta es la verdad de la cosa; la noticia propalada no tiene más fundamento que la predisposicion que asiste á una crisis inmediata y al menor indicio se le dá proporciones que no tiene.

Una cogida. No hace muchos dias publicó *La Union* una carta escrita por un clérigo, que ha disgustado en extremo á *El Siglo Futuro* y le ha hecho emplear un lenguaje más subido de punto del que tiene por costumbre. Pero esto era una celada que le preparaba el primero de dichos colegas, porque la carta en cuestion la publicó *El Siglo Futuro* en 1881. La cogida ha sido muy comentada en los círculos políticos, porque además de tratarse de periódicos de igual índole está reciente la desautorizacion de Sr. Jacobinni, de la cual tanto se ha hablado.

También ha sido objeto de comentarios, pero en sentido acorde, el incidente que ha habido en la Cámara popular á primera hora entre los Sres. Linares Rivas y Puga, sobre cierto asunto no muy claro en la diputacion provincial de la Coruña y algunos particulares entre los cuales,

segun el Sr. Linares figuraban un diputado de la mayoría asunto que denunciarnos hace dias. El que se creyó aludido, que es el Sr. Puga, hállase á la sazón en Coruña y vino precipitadamente á defenderse. Y bien que se ha defendido, pues toda la Cámara y las tribunas han estado á su lado. Sostuvo que no era muy correcto el proceder de denuncias hechas que no aprobaba el Sr. Linares Rivas, sobre todo cuando se ponía en tela de juicio y ante la paz del país la honra de una persona. El debate iba tomando carácter personal por momentos y el presidente Sr. Conde de Toreno supo intervenir tan á tiempo que declaró el incidente terminado cuando ya estaba á punto de tomar mal cariz.

Durante la sesion en esta Cámara llamó la atencion de muchos que el Sr. Silvela (D. Manuel) se aproximase á la presidencia, conferenciando breves momentos con el Sr. Conde de Toreno, porque como es público que hay muchos puntos de contacto en el modo de pensar de ambos personajes, se hacían conjeturas si es que habia ya algunas indicaciones de crisis de que tanto se viene hablando. Me he procurado informes y se me asegura que la conferencia obedecía á que hoy juraba el cargo de diputado el hijo del Sr. Silvela y éste como padre se ha creído en el deber de cortesía de presentarlo al Sr. Toreno antes del acto de juramento.

Insisto pues en que no hay fundamento alguno para creer en una crisis inmediata, segun vengo diciendo en mis anteriores cartas, aunque el mas ligero indicio sirva para que muchos políticos le den una importancia de que carezca.

En el expreso de esta tarde ha marchado á París la infanta D.^a Isabel. En la estacion la han despedido la familia real, el presidente del consejo y varios ministros, las primeras autoridades de la localidad y muchas distinguidas personas. Acompañan á la augusta viajera los marqueses de Najera, la condesa de Superunda y el Sr. Rosales, tesorero de la infanta.

X.

Paris 9 mayo 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Vuelve la cuestion anglo-rusa á preocupar la atencion pública.

Ya dije en mi anterior correspondencia que la opinion general del pueblo inglés era completamente refractaria á la del ministerio, en virtud de lo cual este duda y vacila, esperando tal vez que los alemanes se ofrezcan á intervenir para llegar á una solucion pacífica.

El gobierno del emperador Guillermo está completamente retraído, y es posible continúe así á fin de no perder el prestigio que le dispensan las principales potencias, ya que Rusia crece sus aspiraciones en tanto cuanto Inglaterra olvida las suyas.

Las noticias recibidas de la frontera no son muy satisfactorias: los rusos continúan su movimiento de avance por las vías persas, atrayéndose por completo diferentes tribus turcomanas que no les eran amigas, entre ellas todas las que ocupan el territorio comprendido entre Merw y los montes del Afghanistan.

El ferro-carril estratégico del Caspio sigue avanzando hacia Askabad, y el telégrafo, en pocos días, ha sido prolongado 150 kilómetros con dirección al Afganistan.

En cambio, los ingleses pierden territorio y simpatías, y todo hace suponer que la Gran-Bretaña sea combatida en plazo breve, no ya por los rusos, sino por los mismos aliados que tiene en el Asia.

Es de creer que prevalezca la opinión de los belicosos ingleses, que desean la guerra; pero el triunfo será, indudablemente, para los rusos, que tienen ya las simpatías de los indígenas.

Algunos periódicos de esta localidad se ocupan hoy de un nuevo empréstito que tiene en estudio el ministro de Hacienda. Sirva esto para los que no quieren convencerse de que la República nos cuesta mucho más cara que el imperio cuando se encontraba en su período esplendoroso.

Continúan las huelgas tomando incremento en los departamentos, y por consiguiente sigue el cierre de fábricas, el abandono de minas y la clausura de importantes almacenes.

Una comisión del partido anarquista estuvo ayer en el Palacio de la Presidencia a felicitar al gobierno por la amnistía concedida a sus parciales. Mr. Grevy les recibió con mucha cortesía. Ellos se entienden.

No es de extrañar, pues, que nuestros capitalistas manden sus fondos al extranjero y los nieguen a los franceses que se aventuran a formular proyectos de ferro-carriles y vías fluviales.—A. L.

El árbitro en la cuestión Afgana

Aun cuando no está oficialmente decidida la elección de mediador en la cuestión afgana, puede ya considerarse como cierto que el mediador será el Rey de Dinamarca.

Se cree que, tanteado el Emperador de Alemania acerca de la mediación, la habría rehusado, lo cual parece cierto, por mas que ne haya ningún acto oficial que lo establezca.

S. M. Christian IX, Rey de Dinamarca, Soberano que ostenta además los títulos platónicos de Rey de los vándalos y de los godos y duque de Sleswig-Holstein, es el árbitro elegido para dirimir el conflicto anglo-ruso.

Al Rey de Dinamarca pudiera llamarse «padre de Reyes». Son hijas suyas la Emperatriz de Rusia, la princesa de Gales y el Rey de Grecia. Otra hija suya es la princesa de Thyra, esposa del duque de Cumberland, heredero de los derechos al trono de Hannover y al ducado de Brunswick.

Hace veintidos años no era mas que Soberano del pequeño ducado de Sleswig-Holstein, cuando la muerte de Federico VII dejó vacante el trono de Dinamarca. Christian fué elegido Rey porque era el único príncipe alemán que no había hecho armas contra Dinamarca en 1848. Todos los veranos se celebra en Copenhague un verdadero Congreso de las familias reinantes más poderosas de Europa. Los hijos del Rey Christian acuden a visitar a su padre. El verano último se encontraron allí el Tzar y la Emperatriz de Rusia, los príncipes de Gales, el Rey Jorge de Grecia y Mr. Gladstone. Lo cual dió motivo a una novela diplomática y a que Europa creyese en un nuevo pacto de familia que pusiese la balanza del mundo en manos de la familia del Rey Christian.

El castillo de Fredensborg, donde pasa

los veranos la familia real de Dinamarca, será con el tiempo un museo histórico de gran valor. El Rey ha tenido el capricho de conservar intactas las habitaciones de sus hijos tales como quedaron al salir éstos de Dinamarca. El Rey de Grecia, cuando va a Fredensborg, encuentra todos los muebles de su habitación en el mismo sitio en que los dejó al ir a Atenas. La princesa de Gales puede pasar revista a sus juguetes de niña cada vez que visita a su padre. La Emperatriz de Rusia escribió con un diamante en los cristales de su ventana «¡Adios mi Fredensborg amado!» al ir a casarse con el entonces Tzarewitch, y el cristal puede aun verse en Fredensborg.

El conflicto anglo-ruso

El jueves último comenzaron en Londres las negociaciones para la demarcación de la frontera afgana. En esa primera reunión celebrada en el ministerio de Negocios extranjeros, el ministro de este departamento y el embajador de Rusia decidieron que el Sr. Lessar, en nombre de la Rusia, y Mr. Philippe Currié, en el de Inglaterra, prosiguiesen las negociaciones, dirigidas a preparar los detalles del proyecto de la nueva frontera con presencia de los excelentes mapas recientemente trazados por el mayor Holdich, los cuales permiten demarcar con gran exactitud la parte de frontera comprendida entre los dos ríos Herirud y Morghab.

En cuanto a la parte oriental al otro lado de Morghab, faltarán mapas detallados, pero como hasta ahora no existe divergencia alguna de opinión sobre esa parte de la línea, es probable que no llegue a suscitarse ninguna dificultad.

El Gobierno inglés ha hecho saber al de San Petersburgo que llamaba al general Lumsden, porque estando casi enteramente preparado en Londres el trazado de la frontera, su presencia era más necesaria en dicha capital que en el Afganistan, y que no teniendo que hacer las comisiones técnicas en adelante más que un papel secundario, no había ya necesidad de que estuviera a su frente un oficial general.

Debe tenerse también por cierto que por igual razón será también relevado del mando de la comisión rusa el general Zebeni.

En la sesión que celebró el viernes la Cámara de los comunes, sir Stafford Northcote anunció que la oposición combatiría la segunda lectura del proyecto de ley relativo al crédito de 11 millones de libras esterlinas, por medio de una moción en que se declara que estando dispuesta la Cámara a votar el crédito para la seguridad del Imperio, se niega a votar el proyecto hasta el día en que se halle informada del objeto político a que será aplicado el crédito por el Gobierno.

La llamada del general Lumsden al día siguiente de recibirse en Londres la noticia oficial de haber aceptado Rusia en principio el arbitraje por el Gobierno británico, seguía siendo objeto de viva discusión en la prensa inglesa. La verdad es que esa llamada en semejante momento fué una torpeza a causa de las interpretaciones hostiles a que podía prestarse, cuando en realidad el Gobierno inglés obró solo con el objeto exclusivo de asegurar mejor la paz, trasportando a Londres la parte más difícil de las negociaciones. Se tiene por seguro que el general Lumsden, interpretando su llamada como un disfavor personal, telegrafió que hacia su dimisión, pero esto en nada cambiaría

los verdaderos motivos de su llamada.

En cuanto a la dimisión anunciada de lord Dufferin, virey de las Indias, ha sido oficialmente desmentida.

Al «Daily News» le dicen de San Petersburgo que a consecuencia del giro pacífico que había tomado la cuestión, se había dado orden de suspender el envío de tropas al país transcaspiano.

En medio de esta serie de noticias, relativamente favorables a una inteligencia, ha venido el «Standard» a lanzar una nota discordante, diciendo que el texto completo de la contestación rusa a la proposición inglesa de arbitraje, no corresponde exactamente al resumen telegráfico que se transmitió de ella, y que con ese motivo, indicaba un cambio de comunicaciones.

La cuestión de Herat sería, según el citado periódico, su principal dificultad, a causa de desear Inglaterra que Rusia se comprometiera por un tratado formal a no avanzar sobre Herat y a no ocupar parte alguna del Afganistan; exigencia a que, en la forma indicada se niega a consentir la Rusia.

Verdad es que el mismo «Standard» dice, que son tantas las concesiones que ya ha hecho el Gobierno inglés, que no se cree que produzcan serias dificultades. Además, según dicen de Viena al «Times», en las negociaciones entre Inglaterra y Rusia no se ha dado a la cuestión de Herat la importancia que se le ha atribuido en las discusiones públicas.

TELEGRAMAS

Paris 11.—En un telegrama del general Brière de l'Isle fechado en Hanoi el día 10 de los corrientes, se dice que el Virey del Yunnan ha prometido que la evacuación quedaría terminada el día 4 de junio próximo, y que Luvinh-Phuoc obedecerá las órdenes que se le han comunicado en dicho sentido, añadiéndose que la evacuación será difícil a consecuencia de la gran cantidad de material de guerra existente y de la falta de juncos para trasportarlo, y que el Virey del Yunnan ha publicado una proclama invitando a los rebeldes a someterse.

Berlin.—El Banco Nacional ha reducido el descuento al 4 por ciento.

Paris 11.—Londres.—Lord Granville, contestando a lord Salisbury, ha dicho que una vez convenido entre Inglaterra y Rusia someter la cuestión de amor propio al juicio de un soberano de una potencia amiga, no era de creer que surgiese ninguna dificultad respecto de los detalles de dicha mediación, añadiendo que el gobierno se había adherido a su opinión y a la de lord Kimberley referente a examinar con MM Staal y Lessar la cuestión de la demarcación de las fronteras en su conjunto, habiéndose llegado respecto de este particular a una inteligencia, la cual ha parecido satisfactoria al gobierno, a lord Dufferin y al Consejo de las Indias y había sido puesta en conocimiento del gobierno ruso por conducto de sus representantes en las diferentes naciones europeas.

Paris 11.—Berlin.—En el Reichstag M. de Bismarck ha anunciado que ha negociado con España un tratado sobre los derechos que paga el centeno. España, ha dicho, ha renunciado a imponer derechos al centeno mediante compensación respecto de los frutos meridionales. El tratado está ya en el Bundesrath y será sometido al Reichstag en la presente legislatura.

Copenhague.—El Rey de Dinamarca no

ha recibido hasta ahora ninguna proposición oficial para el arbitraje.

Paris 12.—Londres.—El marqués de Hartington ha declarado en la Cámara de los comunes que el gobierno está decidido a evacuar el Sudan hasta Wady Halfa y Assuan y que esta resolución implica el desistimiento de la expedición de Khartum. Ha añadido que Inglaterra no piensa evacuar a Suakin hasta haber entrado en negociaciones para que otra potencia ocupe dicha ciudad.

Paris 12.—Londres.—Lord Granville ha manifestado en la Cámara de los lores que lord Kimberley ha llegado a un acuerdo completamente satisfactorio con MM Staal y Lessar en la cuestión de señalamiento de la nueva frontera y que M. Sataal ha comunicado este acuerdo al gobierno ruso.

Paris 12.—Londres.—M Gladstone después de haber hecho en la Cámara de los comunes una declaración análoga a la de lord Granville en la de los lores, ha pedido que se vote en segunda lectura el crédito de once millones de libras esterlinas.

M. Hamilton ha sostenido luego una enmienda en la cual se propone que ante todo se discuta la política del gobierno. M. Gladstone ha hecho presente que esta discusión es imposible hasta haberse comunicado a la Cámara la correspondencia diplomática sostenida con Rusia, y ha manifestado que siente que la oposición haya variado de actitud precisamente cuando puede esperar que no se turbará la paz y que se evitarán las calamidades de la guerra para Inglaterra y Rusia y la humanidad. (Calurosos aplausos.)

La enmienda de M. Hamilton ha sido desechada por 290 votos contra 260. En seguida la Cámara ha aprobado en tercera lectura por 116 contra 33 el bill de repartición de los colegios electorales.

En un telegrama de Panamá se dice que el jefe de insurrectos que incendió a Aspinwall, está sitiando en la actualidad a Cartagena.

Madrid 12.—Los ministeriales aplazan para el mes de setiembre próximo la época de la modificación ministerial de que se ha hablado estos días.

Mañana terminará la discusión de los presupuestos en el Congreso, y el sábado próximo empezará su examen en el Senado.

Madrid 12.—En la sesión celebrada hoy en el Congreso se ha discutido el presupuesto del ministerio de la Gobernación. El señor Gullon lo ha impugnado en su totalidad y se ha quejado del estado en que se encontraban los edificios destinados a cárceles y presidios.

Madrid 12.—En la sesión del Congreso se ha aprobado el presupuesto del ministerio de la Gobernación y ha empezado a discutirse el del ministerio de Fomento, que ha sido combatido por el señor Albarola, quien se ha esforzado en sincerarse de los cargos que se le hicieron respecto del ferro-carril por Canfranc y ha ensalzado la importancia de la agricultura, lamentándose del estado en que hoy se encuentra.

Madrid 12.—En la sesión celebrada hoy en el Senado, el señor conde de Rascon ha preguntado si el Tesoro público había percibido ya los diez millones de pesetas que se perdieron con ocasión del naufragio del vapor «Alfonso XII». El señor ministro de Ultramar le ha contestado que se habían ya cobrado cuatro millones de pesetas, añadiendo que no han trascurrido aun los cuatro meses que tienen las compañías aseguradoras para hacer el reintegro com-

pleto de las cantidades por ellas aseguradas.

Madrid 12.—En la sesion del Congreso y al discutirse el presupuesto del ministerio de Fomento, el señor ministro de este ramo, contestando al señor Albareda, ha declarado que la cuestion relativa á la construccion del ferro-carril por Canfranc se resolverá en breve, faltando solo precisar algunos detalles. Luego despues han rectificado los señores Albaredo y Pidal.

Paris 12.—Berlín.—El Bundesrath ha aprobado el convenio ajustado en 10 de los corrientes entre España y Alemania, por el que se modifica el tratado de comercio celebrado en 1883.

Paris 12.—La Cámara de los diputados ha aprobado, por 386 votos contra 57, la ley sobre los reincidentes, despues de haber desechado todas las enmiendas.

El Senado ha aprobado la proposicion por la que se suprime la publicidad de las ejecuciones en las capitales.

Ambas Cámaras han aplazado sus sesiones hasta el sábado.

Paris 12.—Las noticias de Londres consideran la cuestion anglo-rusa casi terminada, pero presentan crítica la situacion interior. El gabinete está dividido sobre la cuestion de la ley criminal aplicada a Irlanda. El viernes se cree que habrá una viva discusion sobre este particular.

Se asegura que Inglaterra ha propuesto á Turquía y no a Italia que dé la guarnicion de Suakim.

Londres.—La Cámara de los comunes ha desechado en segunda lectura por 281 votos contra 99 el bill sobre el túnel de la Mancha que el gobierno había combatido.

Paris 13.—Belgrado.—Ha dimitido el gabinete. M. Garaschanin se ha encargado de formar nuevo ministerio.

Paris 13.—Londres.—En la Cámara de los comunes, despues de haber pronunciado un discurso M. Gladstone, se ha desechado por 280 votos contra 258 la proposicion de M. Lopes, en que se pide que corran á cargo del Imperio los gastos provenientes del registro.

Paris 13.—Londres.—El «Standard» dice que M. Staal recibió ayer un telegrama importante y que pasó á comunicarlo en seguida á lord Granville. El mismo periódico añade que cree que el espresado telegrama contiene la aceptacion del arreglo del conflicto del Afghanistan por Rusia.

El Sudan de Zancibar ha protestado contra las invasiones de Alemania.

Gacetilla

Asuntos del dia

¿Producirá una crisis política, mas pronto ó mas tarde la derrota sufrida por el gobierno en las elecciones municipales de Madrid?

Este es el tema que se discute hoy y seguirá discutiéndose durante algun tiempo.

La prensa de oposicion no quiere admitir que pueda continuar el actual gobierno.

El Imparcial dice que el cambio político es inevitable, y que la clave de la crisis ha de ser el conde de Toreno, ya que el señor Cánovas se obstina en no facilitar una modificacion. Dice así:

«Es indudable que el presidente del Congreso es la clave de la crisis pendiente. Si no lo dijieran bien claro las circunstancias por que atraviesa el partido conservador, la respetabilidad y el carácter del conde de Toreno y su significacion de representante oficial de la mayoría, lo demostraría la preocupacion que estos dias envuelve el rostro del señor conde.»

El Imparcial insinúa, además, en varias partes de su artículo, que el señor conde de Toreno lamenta y censura en algunos de sus puntos la política que vienen haciendo los Sres. Cánovas y Romero Robledo.

Esta modificacion de la política conservadora es lo que pide tambien El Dia.

«El actual gobierno—exclama—está muerto; su política está gastada; continuar practicándola es provocar la opinion pública, que ya en diversas ocasiones la ha condenado, y dejar el camino emprendido para seguir una política completamente opuesta, es imposible. El único recurso que queda, pues, al señor Cánovas, es ceder el puesto á los conservadores mas ó menos discrepantes que han protestado de algunos de los actos del actual gabinete.»

Pero es el caso, segun dice el mismo periódico, que consultado el conde de Toreno, á quien se indicaba para formar nuevo gabinete, no ha vacilado en declarar que en las actuales circunstancias jamás aceptaría el poder, no solo porque las cree

muy difíciles para el partido conservador, sino tambien porque no quiere correr la suerte que en la otra época conservadora sufrieron los gabinetes Jovellar y Martinez Campos; «y aún parece, añade El Dia, que el mismo presidente del Congreso manifestó al señor Cánovas que la única solucion que él hallaba aceptable era la retirada de los conservadores y la entrada en el gobierno del Estado del partido liberal.»

Estas noticias y apreciaciones hay que tomarlas á beneficio de inventario, pero es lo cierto que esa cuestion de la crisis, afirmada por unos y negada por otros, se sobrepone hoy á los demás asuntos políticos, é influye en que se discutan á prisa y corriendo los presupuestos, porque a todos interesa legalizar la situacion económica.

Lo de Rusia ha acabado de colocar al gabinete actual de Inglaterra en una situacion insegura.

En efecto; despues de haber presentado los presupuestos con un déficit de 373 millones 373,300 francos; despues del abandono de Gordon; despues de la palinodia que se les hizo cantar á las tropas delante de Khartum; despues de la retirada del ejército del Sudan, que no pudo batir al Madhi; despues de la paz establecida con Rusia y ofrecida por un pueblo que siempre se tuvo por invencible, el gabinete liberal que preside Gladstone dá un tropezon mas, pidiendo nuevos y exorbitantes impuestos.

Todos estos hechos, ó si se quiere, fracasos, hablan en realidad muy poco en favor de la gloria de Gladstone.

La opinion, pública, por su parte, ya ha empezado á mostrarse hostil á tantos desaciertos cometidos por el partido liberal que hoy gobierna á Inglaterra.

A las nueve de la mañana de hoy ha sido conducido á la última morada el cadáver de nuestro amigo, el Profesor de francés, D. Juan Alcántara y Cardona. (Q. E. P. D.)

Acompañamos á su familia en el dolor que le ha causado tan sensible pérdida.

Algunos chiquillos de esta ciudad y otros de Villa-Cárlos, llevados de sus aficiones bélicas, se reunen todos los domingos en la carretera de dicho pueblo donde divididos en dos bandos y colocados á conveniente distancia, empuñan reñida batalla, arrojándose mutuamente piedras de las que hacen previamente grandes acopios.

Llamamos la atencion de las Autoridades para que intervengan en este hecho, que podría tener funestos resultados, restableciendo la paz entre los beligerantes.

Debido al mal tiempo, hasta hoy no ha podido emprender viaje de itinerario el vapor-correo de Palma á Valencia.

Por el último correo se recibió en esta ciudad la noticia de muerte de D.ª Maria Arnau y Prieto, madre política de nuestro querido amigo don Bartolomé MasPOCH y Corantí, á quien lo mismo que á su apreciable familia, enviamos el más sentido pésame.

Descanse en paz la finada.

A las nueve de la mañana de hoy ha descargado sobre esta ciudad un chubasco de agua acompañado de récio viento y granizo. Durante él, se han oido a gunos truenos, habiéndose observado un notable cambio de temperatura.

Se han confirmado, pues, los pronósticos sobre variaciones atmosféricas, y segun lo anunciado han de repetirse aquellos fenómenos, más propios del invierno que de la estacion en que nos hallamos.

El último número de «El Pueblo Ilustrado» publica los grabados representando á los candidatos al Ayuntamiento de Madrid, votados en Madrid, por la coalicion electoral y unos apuntes biográficos de los mismos.

De nuestro paisano y distinguido amigo nuestro, D. Rafael Prieto y Cauties, á quien agradece Menorca importantes mejoras debidas á sus gestiones, dice lo siguiente el ya citado periódico.

«Tiene cincuenta años y es oriundo de Mahon (Baleares), donde hizo sus primeras pruebas de ilustrado demócrata en aquel Ayuntamiento, en la Diputacion provincial y en la Junta revolucionaria del 68.

Investido con la representacion de Menorca en las Cortes Constituyentes, figuró al lado de D. Nicolás Maria Rivero entre los demócratas monárquicos, en el grupo de los economistas, siendo secretario de importantes comisiones, como la del desestanco de la sal y del tabaco, y desempeñando el cargo de director general de Aduanas para el cumplimiento de la reforma arancelaria del Sr. Figuerola.

La reaccion le impulsó á las huestes republicanas, suscribiendo el manifiesto del 1.º de Abril, y cuando se dividió el partido progresista-democrático, se retiró á su hogar, considerándolo una gran desdicha y creyendo indispensable la accion concordante de los diversos elementos democráticos para el fin comun.

Alejado de la vida pública, hubo de aceptar, el 81, el cargo de negociador del Tratado de Comercio con Francia, como encaminado á la observancia de dicha reforma arancelaria; y hoy, la Liga de los contribuyentes le ha designado como uno de los primeros para la candidatura de concejales de coalicion, confiando en su competencia en los asuntos administrativos».

Esta tarde ha fallecido á la edad de veinte y seis años D.ª Carolina Ramos esposa de D. Carlos Salas teniente coronel comandante del Regimiento de Mindanao (Q. E. P. D.) La finada no pudo experimentar el consuelo de recibir á Ntro. Señor Sacramentado, pues en el momento en que se la iba á viaticar, se agravó su estado en términos que hubo que administrársele la Extrema-Uncion falleciendo á los pocos momentos. Se hallaban presentes el Sr. Coronel y otros Sres. Jefes y Oficiales de dicho cuerpo que habían acompañado al Viático.

Se nos ha dicho que por ser insuficiente el local en que se celebra la

Escuela pública de niños del Sr. Torrent, pasará ésta á ocupar la casa de la calle de Alonso III, propiedad de D. Pedro Montañez. En este espacioso edificio se instalará tambien el Juzgado municipal.

En los periódicos de Palma, recibidos ayer, hallamos los siguientes datos sobre la santificacion de los domingos y dias festivos, que hemos de añadir á los que nos dió sobre el particular nuestro activo corresponsal en aquella ciudad.

La gestion de la «Junta de Señoras» formada al espresado fin, ha dado el siguiente resultado:

Table with 2 columns: Item and Amount. Rows include Señoras adheridas (528), Tiendas id. (448), Id. indecisas (75), Id. que se han negado á suscribirse el compromiso (26).

Ayer debió tener lugar la instalacion de la sociedad con comunion general en la iglesia de Montesion.

Anteayer salió para Palma en el vapor Menorca, nuestro compañero en la prensa D. Ricardo Salvá, Director y fundador del periódico El Semanario de Soller.

Ayer tarde, mientras estaba funcionando el juego de Caballitos, cogió la rueda que lo pone en movimiento el dedo pulgar de un jóven empleado en dicho juego, cansándole una herida de alguna consideracion.

La semana próxima y á bordo del vapor Puerto-Mahon, llegarán á esta ciudad las fuerzas de Ingenieros que han de relevar las que se hallan actualmente en la fortaleza de Isabel II.

Mañana tendrá lugar en nuestro coliseo la representacion de la zarzuela Los Mosqueteros grises. Se ha dado principio á los ensayos de la zarzuela Doña Juanita cuyo vestuario llegó en el correo de ayer.

La empresa no escasea gasto alguno para poder complacer al público.

Las fragatas de guerra «Victoria», «Cármén» y «Gerona», recorrerán estos dias los puertos de la costa Cantábrica.

ULTIMA HORA

Madrid 15.—12 m.

Se halla indispueta la reina Isabel.

S. M. el Rey ha firmado el decreto para presentar á las Cortes, el proyecto de ley de las fuerzas militares para el año próximo.

Desanimacion en los círculos políticos y gran escasez de noticias.

Advertisement for D. CAROLINA RAMOS BATISTA DE SALAS, announcing her death. Includes text: Q. E. P. D., HA FALLECIDO, A LAS 5 DE ESTA TARDE Á LA EDAD DE 26 AÑOS, and details of her funeral.

No se invita particularmente.

Consejos higiénicos de «El Protector de la infancia.»

«Continúan á pesar de lo avanzado de la estación, las variaciones de temperatura y la humedad atmosférica por lo frecuente de las lluvias. Estas alternativas nos llevan á recomendar á las madres con mas insistencia, que que observen con sus hijos los siguientes preceptos:

No aligerar de ropa de abrigo á los niños, hasta que sean uniformes por algun tiempo, los calores propios de la estación.

Elegir preferentemente para la alimentación de los mismos, las carnes blancas, los huevos frescos y la leche, haciendo uso de las legumbres acuosas.

Moderar el apetito, eliminando de sus comidas los alimentos, bebidas y condimentos excitantes.

Aprovechar los dias despejados y serenos para el paseo, permitiéndoles prudencialmente la carrera, el salto y juegos propios de cada edad.

Elijase para este objeto con preferencia la mañana ó la tarde y esta al centro del dia, en cuyas horas debe evitarse la acción directa de los rayos solares, por ser á esta causa debidas en muchas ocasiones las inflamaciones que sufren los órganos cerebrales del niño en esta época del año.»

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 13.—4:50 t.

A la recepción que ha tenido lugar en el Palacio Real con motivo de ser hoy cumpleaños del padre de D. Alfonso, no ha asistido ningún hombre importante de la coalición, excepto los generales Jovellar, Martínez Campos y Concha.

Gran escasez de noticias políticas.

Madrid 13.—9:30 n.

Asegúrase que, gracias á las gestiones practicadas por D. Cristino Martos, han aumentado mucho las probabilidades de union entre fusionistas é izquierdistas, habiéndose al efecto celebrado hoy una junta preparatoria. El Sr. Sagasta consultará mañana con los Sres. Alonso Martínez, Martínez Campos y Marqués de la Vega de Armijo la fórmula de transacción, y el Sr. Lopez Dominguez hará lo propio con el Directorio del partido de la izquierda.

Madrid 13.—9:35 n.

En el Congreso se han aprobado los presupuestos.

Es inexacto que D. Carlos haya retirado los poderes á D. Cándido Nocedal para concederlos al Sr. Marqués de Cerralbo.

Atribúyese mucha importancia á la conferencia celebrada por los ge-

fes de la disuelta coalición electoral.

Madrid 14.—9:45 m.

La cuestión entre la Gran Bretaña y el Imperio moscovita, que parecia arreglada, ha vuelto á complicarse.

El Senado francés ha abolido la pena de muerte.

En París se ha inaugurado solemnemente la estatua de la libertad, que América regaló á Francia.

Madrid 14.—10 m.

Ha causado excelente efecto el bando publicado por el Alcalde de Madrid contra el monopolio del pan que se venia ejerciendo por los tahoneros.

El brigadier D. Máximo Cánovas ha entrado en la convalecencia.

Madrid 14.—12:20 t.

Aumentan las probabilidades de que se lleve á efecto la union de los liberales en el actual mes. Témesese, sin embargo, que el general Lopez Dominguez oponga obstáculos á su realización.

Madrid 15.—11 m.

El Sr. Pi y Margall pronunció anoche un discurso en el círculo zorrillista, defendiendo enérgicamente la coalición hasta asegurar la libertad, y declarando que acatará la voluntad del pueblo el dia que triunfe la democracia.

Bolsa de Barcelona 13.—00:0 t.

4 p. 000	ciento int.	60'150
4 p. 000	Exterior.	60'050
4 p. 000	amortizable.	76'750
B. H. de Cuba.		88'000
B. Hispano Colonial.		42'370
Crédito Mercantil.		42'250
Banco de Cataluña.		19'500
F.C. de Barcelona á Francia.		41'620
F.C. del N. de España.		111'250
Orenses.		19'370
F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 000.		61'000
F.-C. de Medina á Orense y Vigo.		44'000
Id. Almansa.		54'250
Id. Norte.		70'250

Madrid 13

4 p. 000	perpetuo.	60'100
B p. 000	amortizable.	77'250
B. Hipotecarios de Cuba.		87'500

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 16 DE MAYO DE 1885.

Gefe de dia el Sr. Comandante del Regimiento Infantería de Mindanao D. Miguel Uhler.

Parada, visita de Hospital y reconocimiento de provisiones.—Mindanao.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Isidro, labrador.—Patron de Madrid.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

del Nazaret en el Cármen.

En la iglesia de las Concepcionistas mañana al anoecer se dá principio al devoto y solemne Septenario en honor de los Dones del Espíritu Santo, con sermon por D. José Pons, pbro.

En todas las demás iglesias continúan los populares cultos del mes de las Flores

consagrados á Maria Santísima.

Santo de mañana.

S. Juan Nepomuceno mr. y s. Ubaldo.

+

Q. E. P. D.

D. Juan Alcantara Cardona

HA FALLECIDO

á la una de ayer tarde

á la edad de 49 años

Su afligida esposa, madre, y hermanos, hermanos políticos, y sobrinos ausentes, y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan lo tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar esta mañana, dándose por despedido el duelo.

Casa mortuoria Luna 38.

☠

+

D. Maria Arnau y Prieto

FALLECIÓ EN ARGEL

el dia 12 del presente mes de Mayo.

(E. P. D.)

Su desconsolada hija doña Agueda Meliá, su hijo político D. Bartolomé Maspoeh, nietos, hermanos sobrinos y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

☠

Movimiento del Puerto.

Entrados el 14

De Barcelona vapor-correo Puerto-Mahon c. Pons, 22 trip. 38 pasag efectos y la correspondencia.

De idem goleta San Jaime; p. Leon, 7 trip. 1 pasagero y efectos.

De Argel laud Los Amigos, p. Melis, 6 trip. 23 pasajeros efectos y ganado.

ANUNCIOS.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca etc. etc.

Hace saber: Que con el fin de prevenir en lo posible ocurran en las aguas de este Puerto desgracias siempre lamentables, se recuerda de nuevo, que por la Legislación vigente se ordena terminantemente, que toda embarcación menor tanto de tráfico como de recreo, al menos su Patron, tiene que pertenecer á una de las distintas clases de la Inscripción Marítima. Y para que nadie pueda alegar ignorancia se hace público.

Mahon 15 Mayo de 1885.—Juan Cardona y Netto.

D. Juan Joaquin Vidal y Mir, Abogado, Juez municipal de la Ciudad de Mahon.

Hago saber: que hallándose vacante la plaza de alguacil de este Juzgado por renuncia del que la desempeñaba, se anuncia al público á fin de que los que deseen obtenerla y reunan los requisitos legales, presenten sus solicitudes documentadas en la Secretaría de este mismo Juzgado dentro de quince dias naturales contados desde la insercion del presente edicto en los periódicos de esta Ciudad.—Mahon doce de Mayo de mil ochocientos ochenta y cinco.—Juan J. Vidal, Alejandro Gavaso Secretario.

En venta

La casa número 16 de la calle de la Concepcion. Para informes, calle de las Morenes número 17.

Para vender

Lo está la casa número 119 de la calle de Gracia. Para informes, Castillo 101.

Subasta

El Domingo 17 del actual, á las once de la mañana, se venderán en licitacion verbal á voluntad de sus dueños en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, por separado, las fincas siguientes.

Una casa núm. 99 de la calle Cos de Gracia de esta Ciudad.

Otra casa núm. 20 de la calle de la Luna. Y otra casa números 7 de la calle de san Roque y 10 de la calle del Rosario.

DIETARIO

HISPANO - AMERICANO

PARA 1886

R. Salvatella Barcelona

Contendrá: Calendario, Santoral alfabético, férias, dietario por meses; Noticias convenientes de las provincias de Cuba, Puerto-Rico, Estados-Hispanos-Americanos y Portugal. Capitales, cabezas de partido y poblaciones importantes, establecimientos balnearios, etc. pesas, medidas y monedas con sus equivalencias extranjeras líneas de vapores portugueses y franceses, correos, telégrafos con sus tarifas, edificios notables, Universidades, etc. calles y plazas de Madrid, Barcelona y otras capitales de primer orden con todas las noticias interesantes para el viajero, anuncios é indice general de materias y señores anunciantes. Obra indispensable á todo comerciante y particulares; se venderá á su tiempo á DOS pesetas ejemplar.

Se admiten anuncios y suscripciones á precios baratísimos segun tamaño, en la Libreria de Antonio Sintés, Deyá 4

En venta

Lo están una casa sita en la calle de S. Gerónimo de esta Ciudad y otra en la calle del Sol de la misma. Informará el notario D. José Vinent.

TEATRO

COMPANIA DE ZARZUELA

Funcion para mañana

Sociedades Consey, Recreo é Isleño.

Estreno en esta ciudad de la preciosa zarzuela francesa en 3 actos y en prosa arreglada á la escena española por los señores Serret y Casademunt, música de Luis Vanrey titulada

LOS MOSQUETEROS GRISES

puesta en escena y dirigida por el tenor cómico Sr. Miquel, con toda la propiedad que en los teatros de España y extranjeros siendo todo el vestuario construido en los grandes almacenes de la señora Del Arbol con arreglo al último figurin francés.

REPARTO.—Maria, Sra. Baqué; Luisa Sra. Tort; Juana, Srta. Sanz; La Superiora, Sra. Casanovas; La Oportuna, Sra. Deverri; Besta. Sra. La Red; Aurora (florista) Sra. Bercebal; Gaston, Sr. Rousset; Rocel Sr. Caba; Abate Benigno, Sr. Rogent; El Gobernador Rr. Sigró; Roberto Sr. Gil Pedro, Sr. Segui; Colás, Sr. Real; Monje, Sr. N.; Aldeanos, mosqueteros, floristas, educandos, religiosos, etc. etc.

Precios los de costumbre.

A las ocho y media

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

VAGUNA



EMPELT

Llegada la época mas propicia para la vacuna (EMPELT) desde hoy se inoculará en casa de CURSACH, Cos de Gracia 2, los viernes y sabados á las 4 de la tarde.

Se venden tubos y cristales de linfa fresca.